
令和７年度 第１回米子市図書館協議会・会議概要

○日 時 令和７年５月３０日（金） 午前１０時から午前１１時３０分まで

○場 所 米子市立図書館 研修室１、２（２階）

○出席者 委 員

渡邉眞子（会長）、上村一也（副会長）、足立彰子、八幡晋史、

金本由香、小原葉子、吉井美和子、野津寛美

事務局

（米子市立図書館）永瀬館長、（一財）米子市文化財団 佐藤図書課長

（米子市教育委員会）田中生涯学習課長、松永生涯学習課担当課長補佐、

新見生涯学習課主任

○欠席者 ２名（卜蔵久子、原 篤成）

○傍聴者 １名

○報道関係 なし

【協議会の概要】

１ 開 会

２ 会長あいさつ

３ 議事

（１）令和６年度事業報告及び決算について

《事務局説明》

下記の内容について資料に基づいて説明。

ア 図書館の利用状況

イ 図書館の実施事業等

ウ 職員研修実績

エ 図書館費決算明細書

《委員質疑・意見》

○（委員）毎年、新しい本を購入していただいて、利用者として感謝している。最

近、漫画本の新刊も結構あるなと感じているが、思いや狙い、どういう選

び方をしているのか伺いたい。

⇒（事務局）

よく利用されている方は、こういった変化にもすぐ気づいていただけ

て、ありがたく思う。漫画の点数を増やすことについては、障がい者理解

に関する研修を受けた際に、聴覚障がいの方は文章が読みづらい、漫画は

絵や吹き出しの表現などがあり、聴覚障がいの方にも読みやすいものなの

で、図書館でも入れたらどうかというアドバイスをもらったことから、選

書会議で提案した。完結していて社会で一定の評価を得たものを基本とし

て、郷土作家の作品、学校の部活動をテーマにしたものなどを選書してい

る。



（２）令和７年度事業計画及び予算について

《事務局説明》

下記の内容について資料に基づいて説明。

ア 事業計画（運営方針・実現するための施策・主要事業等）

イ 図書館費予算明細書

《委員質疑・意見》

○（委員）学校図書支援の米子方式について、学校としては非常に助かっている。

最近では、生徒にタブレットを配布し、調べ物もタブレットを使ってする

ことが多くなっているので、学校図書の利用や貸出は減っているのではと

思っているが、米子方式の活用状況について伺いたい。

⇒（事務局）

学校への貸出冊数でいうと、令和６年度は少し増えた。３月の長期貸出

分には変化はないので、リクエスト分が増えたということになる。今後、

GIGA スクールの影響がどういう形で出てくるかわからないが、継続的に

見ていく必要があると考えている。

○（委員）淀江中学校の学校図書館には、休憩時間、たくさんの生徒たちが本を読

みに来ている。米子方式のおかげで市立図書館の本を借りることもできて

いるので、大変喜んでいる。ぜひ今後も米子方式を継続していただきた

い。

【欠席委員の意見】※事務局から紹介

○（委員）南部地区の公民館だよりで、新しくなった移動図書館車について紹介い

ただいている。

○（委員）公民館長会などで貸出冊数の情報提供や意見交換の機会があると、利用

拡大につながるのでは？

⇒（事務局）

移動図書館車の巡回ルートは、遠隔地をどう回るかということを考えた

ときに、まず高齢者施設をベースにしている。良い場所が地域にないとき

などには公民館にも巡回しているが、公民館を全て回るという考えのもの

ではない。なお、各巡回先での利用者数・貸出冊数等の利用状況を協議会

でも報告し、それを広報するということは良いと思う。

○（委員）子育てサークル活動日と移動図書館車の日程調整ができれば、親子の利

用が増えるのではないか？

⇒（事務局）

移動図書館車は、（木曜日・金曜日の）午前中に出発の準備を行い、午

後１時に出発している。子育てサークルの活動に図書館が合わせることに

は難しいところがある。

○（委員）おはなし会を、図書館内だけでなく、図書館横の公園などを使って屋外

でするのもよいのでは？



⇒（事務局）

野外でのおはなし会については、協力いただいている団体の意見はどう

か、また、書籍の紫外線対策との兼ね合いをどう考えるか、という課題が

ある。

※ここまで欠席委員の意見

○（委員）毎回している話だが、狭い駐車場が利用拡大に繋がらない原因の一つに

なっていると思う。ヨーロッパは、子育て世代や高齢者に対する配慮が進

んでいて、施設に一番近い駐車場はすべて優先枠であり、優先枠に一般の

人が駐車すると即罰金となるなど徹底している。ぜひ、引き続き検討をお

願いしたい。

⇒（事務局）

駐車場の件は図書館協議会の度に伺っているので、その度に担当課には

情報共有している。市議会の方でも議論に挙がっており、駐車場の利用状

況の推移を見ている状況にある。駐車場利用者が減り、駐車可能台数を減

らしても運用ができる目途が立てば、線の引き直し等も検討できるという

話になっていることは聞いている。

○（委員）公民館への長期貸出はしているのか伺いたい。

⇒（事務局）

公民館にも長期貸出は実施している。

○（委員）米子市内小学校が館内見学をさせてもらっているが、そこで初めて市立

図書館の存在を知る子がいたり、バックヤードを見せてもらって大喜びし

たりと、学習の一環としてとてもありがたい。

○（委員）大篠津小学校だけ、館内見学の内容で「わらべうた」とあるが、何をさ

れているのか伺いたい。

⇒（事務局）

館内見学の申込に、要望を書く欄がある。よくするのは読み聞かせだ

が、大篠津小からはわらべうたの要望があったために実施した。他校でも

要望があれば対応可能である。

○（委員）研修室のフリーWi-Fi が導入されてありがたいが、通信速度が遅いこと

があるので、もう少し速くなるといい。

⇒（事務局）

Wi-Fi については、ビジネス仕様のモデルを購入したので、ルーターの

性能的には低くないはずである。同時接続数が増えるとどうしても通信速

度が遅くなってしまうのは避けられない。

○（委員）冷水機があったらよい。

⇒（事務局）

利用者の皆さんには、蓋つきの飲み物をもってきていただいて、足りな

い場合は、自動販売機もあるので、利用してもらいたい。



（３）その他

《事務局説明》

当日配布した図書館作成の冊子・イベント開催案内チラシについて紹介。

４ その他

《事務局連絡》

委員の２年間の任期が令和７年１０月３１日に終了する。今後、新たな委員の公募や

各団体への委員推薦依頼など委員改選に向けた準備を進めていくので、承知いただきた

い。

５ 閉 会


